
Chères amies, chers amis, 
 
Tout d’abord je me présente. Je m’appelle Laurent Oreiller, j’ai 31 ans et depuis 3 ans et demi 
j’ai qui é Quart et la Vallée d’Aoste pour m’installer en France, à Besançon. En tant qu'émigré 
valdôtain, je suis rempli d'une joie immense de pouvoir me tenir parmi vous et de partager ce 
moment unique. 
 
En ce e journée de fête, nous sommes ici réunis en tant que Valdôtains, mais aussi en tant 
qu'émigrés. Ce dualisme, ce e dualité, est au cœur de notre expérience en tant que membres 
de la diaspora valdôtaine. Nous portons en nous l'essence même de notre terre natale, la 
Vallée d'Aoste, tout en étant éloignés physiquement de ses montagnes majestueuses et de 
ses vallées verdoyantes. 
 
Être un Valdôtain, c'est faire par4e d'une communauté unie par une histoire riche et un 
patrimoine culturel unique. C'est vivre au rythme des saisons, des fêtes tradi4onnelles et des 
coutumes séculaires qui ont forgé notre iden4té. C'est parler notre patois valdôtain et 
perpétuer les récits de nos ancêtres qui ont foulé ce e terre depuis des généra4ons. 
 
D'un autre côté, être un émigré, c'est se confronter aux défis de la distance, de l'adapta4on à 
un nouvel environnement et parfois, de la nostalgie. C'est porter en soi un mélange 
d'émo4ons, une bouffée de bonheur lorsque l'on rencontre un compatriote loin de chez soi, 
mais aussi un pincement au cœur en pensant à ceux que nous avons laissés derrière nous. 
 
Notre dualité d'émigrés valdôtains est une force qui nous unit. Elle nous pousse à préserver 
notre iden4té tout en nous ouvrant à de nouvelles cultures et perspec4ves. Nous sommes des 
ambassadeurs de notre belle région, des passeurs de mémoire et des porteurs d'un héritage 
que nous transme rons fièrement à nos enfants. 
 
En ce e journée de fête, rappelons-nous que nous ne sommes pas seuls dans ce voyage 
d'émigra4on. Des milliers d'autres Valdôtains ont également qui é leur terre natale pour 
chercher de nouvelles opportunités. C'est un lien invisible qui nous unit, une solidarité tacite 
qui traverse les océans et les fron4ères. 
 
Aujourd'hui, plus que jamais, prenons conscience de l'importance de maintenir notre héritage 
valdôtain vivant. Partageons notre langue, nos tradi4ons, nos récits avec ceux qui nous 
entourent. N'oublions jamais d'où nous venons, car c'est en comprenant notre passé que nous 
pouvons construire un avenir solide et harmonieux. 
 
Enfin, garder le lien avec notre Vallée d'Aoste et nos proches peut être un défi émo4onnel. La 
distance géographique peut nous éloigner de ceux que nous aimons, créant un sen4ment de 
nostalgie et de manque. Mais grâce aux avancées technologiques, nous avons l'opportunité 
de rester connectés et de partager nos expériences avec nos proches, renforçant ainsi nos 
liens et notre a achement à notre terre natale. 
 
Je vous remercie tous d'être ici aujourd'hui, et je vous souhaite une joyeuse fête ! 
 
Laurent Oreiller 


